



## 第99号

発行・平成 21 年 5 月 1 日 <sub>社会福祉法人</sub> 足羽福祉会



<ul><li>桜がつなぐ人と心(足羽学園)・・・・・・・・・・</li></ul>			<b>2.3</b> %-5
--	--	--	----------------

- ・ 先輩から後輩へ ~受け継がれる思い~ (足羽ワークセンター)・・・ 5ページ
- \* 兀車かり後車へ \*\*\* 文リ極かれるぶい\*\* (足がケーケビノケー)・・・コベーシ
- ・ できるかぎりの声を聴きたい ~企業との協働を通して~ (愛全園) · · ·  **- フ**ページ
- チームワーク ~よい接遇から職員の輪を深めよう~(足羽東保育園)・・・■ページ
- ・想いを大切に ~望む暮らしを支える~ (足羽利生苑)・・・・・ コページ

KEKEKEKEKEKEKEKEKEKEKEKE I

子どもたちのいろんな 表情。純粋な心が表れ ています。

~平成20年度 2才児~ (足羽東保育園)



ています。 季節の移り変わりを感じさせ 域の方々に、その優雅な姿で、 利用者の方や、働く職員、 あります。約四十年もの間、 (ソメイヨシノ) が二十一本 五八号線沿いに、 足羽学園・足羽更生園の旧 桜の樹 地

樹を紹介します。 とも言える、素晴らしい桜の 今回は、 当施設のシンボル

させてくれます。 桜は季節をしっかりと感じ

じさせてくれます。 に雪が積もり、 んの目を楽しませ、 秋には紅葉や落ち葉でみなさ 春には花を咲かせて心を和 木陰を与えてくれます。 夏には青々とした葉を 春の待ち遠しさを感 春の満開期を 冬には枝

> ています。 寿命は五十~六十年と言われ ともいえるでしょう。 桜の樹として素晴らしい時期 と六十五歳くらいでしょうか。 ソメイヨシノは人間に例える 一般的に、 現在の足羽学園の ソメイヨシノの

に花が開き、 花びらは五枚で葉が出る前 満開となります。



紅色ですが、 のときには 色に近づいていきます。 花びらの色は、 満開になると白 咲き始めは淡

満開 ともいえます。 払拭してくれるのです。 そんな雰囲気も満開の桜が

生して樹全 花だけが密 体を覆いま

どの桜のト 関に通じる 坂道は五十 園の正面玄 ンネルとな メートルほ なれば、当 満開とも

ら落ち着かせていたことを思 りやさしい光と香りに包まれ い出します。 を桜のトンネルをくぐりなが 会の一員となる入社式の緊張 ます。私たち職員も足羽福祉

管理にも気を使っています。 長く鑑賞できるように、維持 ある、きれいな桜を安全に、 そんな施設のシンボルでも



安を感じ、 方も慣れない環境に大きな不 化する季節であり、 春は生活の環境が大きく変 落ち着かない季節 利用者の

桜の中で家族と餅

じです。 しています。桜が仲介役とな の窓から一望できる桜を見て にか消えている、といった感 え、不安な気持ちもいつの間 ね。桜がふってる」などと話 「見て!満開や!」 利用者の方たちは、 自然に職員との会話が増 「風が強 お部屋

どと話ながら、桜の樹を見て いるかのようです。 自然の美しさに心を奪われて 年を通してキラキラと輝き いる子どもたちの目と心は が積もって満開みたいや」な また、春に限らず「枝に雪

## 「施設周辺紹介」

## 歴史的発電所跡

園から百五十メートル程西に 下ったところにあります。 写真の発電所跡は、

した。北陸では一番目、 発電が主流となり、この発電 うです。今では大きなダム式 市の六百戸に電灯がともりま ました。このとき初めて福井 場所で明治三十二年に開始し でも三番目の発電所だったそ 陸の自然と、足羽川の蛇行を 所は昭和三十一年に廃止され 利用した水路式発電を、この 店(北陸電力株式会社の前身) 京都電灯株式会社の福井支 水の量が安定している北 全国



## 足羽福祉

ていました。

平 成

な桜の樹を囲んで交流を行っ までは、足羽東保育園の立派 の歴史は長く、平成十七年度 を行っています。お花見交流 き誇る四月上旬にお花見交流 足羽福祉会では毎年桜の咲

> 花見交流となりま 桜を見ながらのお 木となった当園の 年近くもかけて大 十八年からは四十

会の施設間交流で これは足羽福祉



↑平成20年度 お花見交流風景

あり、 度の楽しみとして心待ちにさ 園・足羽更生園・足羽利生苑 れています。 愛全園の利用者の方が年に

足羽東保育園・足羽学

ですが、 ◎宿布町Bさん 回りをしてでも、 に一五八号線に出てしまうの 普段は学園の近くは通らず 桜の時期には少し遠 前を通るよ

れています。 が柔らかくほぐさ に参加者全ての心 お茶とお菓子の味 に表情を和らげ、 の園児たちの歌声 聴く足羽東保育園 満開の桜の下で

かった利用者の方 帰り、参加できな 品を各施設に持ち す。また、その作 披露したりもしま り、作品を作って、 にも紹介していま 桜の絵を描いた

◎宿布町Aさん

います。 は心がいやされて 散歩コースにして きれいだし、犬の います。毎年見て 桜のトンネルは

> ◎宿布町Cさん うにしています。

ますね。 たようにも感じられるんです。 処にあるのかすぐに分かるん 心も明るくなったように感じ ですよ。あの眺めも最高にき パッと見て、 宿布町が明るくなっ 学園さんが何

ださっているようです。 園の近くに足を運んできてく 桜に誘われるように足羽学 このように、 地域の皆さん

みながら、目と心をいやしに 物を広げ、お茶の一杯でも飲 是非、桜の咲き誇るころに敷 来てください。 る皆さんも、そうでない方も 毎年見にきてくださってい

れば幸いに思います。 昔の淡い記憶がよみがえって 春風にあたっていると、 方と皆さんとの交流の場にな くるかも知れませんよ。 ぽかぽか陽気と、 また、その機会が利用者の 心地よい 遠い

# 赤い糸はだれのもとへ

とは素敵なことです。 について紹介いたします。 職員」との三つのつながり 家族」「利用者の方同士」 だれかとつながっているこ 今回は

## ことで落ち着きを取り戻され と共に家族のアルバムを見る ち着きがなくなることがあり の帰省ができなくなりました。 家族の方の体調が悪く、 帰省がありましたが、 帰省ができないと知ったと 「お家帰る」と言い、 そうしたときは職員 現在は、 毎週 落

ました。

きは

ました。

## 思い出のアルバム



最近は、

人でお気に入り

職員がしますよ」



ます。 す。きっと、アルバムを見る の場所でアルバムを見ていま じているのではないかと思い ことで家族とのつながりを感

## ♥担当者の声

けるよう支援していきます。 族のぬくもりを感じていただ もしれませんが、 家族の代わりはできないか Tさん担当 少しでも家 渡辺 重弘

所してちょうど一年になりま

当初は、

毎週の定期的な

Tさんは、

足羽更生園に入

ご家族とのつながり

## ▼利用者の方同士のつながり

します。 きない方を手伝い、一人でジュー 見せてくれます。 ジュースを買いに行かれたり スが買えない方の手をひいて Fさんは、 お互い助け合う姿をよく 普段の生活の中 着替えがで

と声を 二人でジュースを買いに行きます 員ではなく、 さつをすることにしました。 るカペラ寮の職員のみにあい らせるように取り組み、 めましたが、今では また、あいさつの回数も減 Mさんが所属す

全職

らも共に歩んでいけることを

っています。

たちはうれしいです。

これか

な利用者の方々と出会えて私 議なものです。こんなに素敵

人と人とのつながりは不思

なんだ」という表情をされま りを感じる一場面でした。 す。長い共同生活の中で築か れた利用者の方同士のつなが けると「これは、 僕の仕

## ♥担当者の声

つもありがとうございます。 しさは人一倍です。Fさんい 普段はクールですが、 Fさん担当 篠田 やさ 昭

## 職員とのつながり

とを目標とし、職員全員が出 きるようになりました。 をすることにしました。 いさつの支援をしてきました。 えて一緒に施設内を回り、 れます。そして、そのような ほど、かかわりを求めてこら ができず、あいさつするとき 入りする玄関で朝のあいさつ Mさんの気持ちに職員もこた 員にあいさつをしないと食事 しかし、一人でもできるこ Mさんは毎食事前に、 職員の付き添いが必要な 職員が付き添いながら始 一人でで 最初 全職 あ

♥担当者の声

Mさんは、

すごく作業能力、

り感じてもらえるように努力 行っています。 事ができるようになりました。 てもらえるようにしました。 あいさつをしなくても職員と 身近な職員とのかかわりをよ 員とのあいさつも昼食時だけ いさつするだけで、朝夕の食 つながっていることを理解し ただし、 今は、 Mさんにとって全職員に カペラ寮の職員にあ Mさんの望む全職

上げましたが、

お不動さんは

いつでも、 身近に職員はいますよ

ています。 方と一緒に職員も手入れをし 点にある花壇です。 足羽更生園近くの宿布交差 利用者の

でも支援していきたいです。 良い面が活かせるよう生活面

Mさん担当 吉野

拓巳

集中力があります。Mさんの

平成20年に福井市花壇コンクー で銀賞を受賞しました。

## **⋯**「施設周辺紹介」



います。

て動かなくなったといわれて 「ここにおろしてくれ」といっ

園から徒歩2分の 所にあります。

足 77

更生

袁

さんは、明治三十四年に施主

笏谷石でつくられたお不動

のもとに運ばれる途中に足羽

川に水没しました。

のちに、村人が岸辺に引き

先輩から後輩

後輩が感じたことを話してい いこと、また先輩の姿を見て 今回は先輩から後輩に伝えた して二十年あまりが経ちます。 ただきました。

足羽ワークセンターが創立

## 何年が経っても

とかかわっ 利用者の方 供者として、 サービス提 時と共に時 ちました。 て、はや二 事に携わる ていますが、 代は変化し、 十二年が経 ようになっ 基本である 福祉の仕

受け継がれる思い

いろいろな 者の方から

ています。 せていただいたことに感謝し ことを教わり、 たくさんの先輩たちから利 自分を成長さ

> とかかわることの大切さを伝 び、その教えが今の私の支え 用者の方とのかかわり方を学 えていけたら良いと考えてい んある中で、 になっていると感じています。 後輩に伝えることがたくさ 私は利用者の方

入社二十三年目 平澤 明

## 信頼されること

ということでした。 気持ちをもって受け止める」 あるいは仕事の依頼を素直な それは「人の忠告や注意を、 心の中にずっと残っています。 先輩からのある言葉が私の

ない」とおっしゃっていまし としない人には何も言いたく とする。反対にそれをしよう くる。だから何度でも言おう 私自身も応援したいと思えて るから周りも助けてくれるし、 を受け止めて実行しようとす されている証であって、それ いるのではなく、期待・信頼 受けるのは失敗を責められて その先輩は「忠告や注意を

ません。 変わってい

毎日利用

福祉の心は

て落ち込んでいた私にかけて それは当時仕事でミスをし

だと感じています。

中でも印象に残っているの

ごしています。これは日々の

先輩職員のご支援のたまもの

には大変温かく迎えていただ としていますが、利用者の方

楽しく充実した日々を渦

入社してから半年が経とう

築き上げるもの

て気付かされました。 くなる反面、 くださった言葉です。 いことはつらいことだと改め 後輩には素直な気持ちをもっ 気にかけられな うれ

でたくさん注意を受ける職員 になってほしいと伝えたいで て仕事に取り組み、良い意味

入社七年目 高山 洋平



江守支援員(左)に業務を

き継ぐ高山支援員(右)

次の人に伝えていくことによ り、伝えられた側にもこれか 側には、これまでの軌跡とな 財産になります。伝えていく ものは、 ながりへと導いてくれます。 ものとなり、 て伝えてもらったことをまた らの糧として残ります。そし 先輩から後輩に伝えられる そのつながりはより強い 両者にとって大きな 新たにできるつ

した。 のことです。 方が感情的に行動されたとき を自然体で行っていることで 用者の方の動揺を抑えること 気持ちを落ち着かせ、他の利 な口調でその方の手をとり、 〇さんどうしたの」と穏やか 作業場で一人の利用者の 先輩職員は「〇

ていきたいと思っています。 築きあげる絆の大切さを伝え できたときは、利用者の方と と思うとともに、私に後輩が 早くこの絆を築いていきたい ものだと思います。一日でも つくりあげることのできない した。これは短い期間では、 い絆を感じ取ることができま そこに私は両者間にある強 入社六ヶ月目 江守 正行

「施設周辺紹介」

園です。 のそばの「和田公園」 業所、足羽サポートセンター 長いすべり台が特徴的な公 足羽ワークセンター第2事



なが~いすべり台

(5)

## 足羽ワークセンター 編

果たして「最善を尽くす」に 試みた「おむつはずし」は、 に誇りを持ちましょう」です。 の言葉は「最善を尽くすこと

愛全園の園訓、

締めくくり

むつの場合、

排泄後の不快感

今回は、

企業との協働により 排泄ケアを取り上

## を聴きたり

## 働を通じて

けが空回りしていました。 とゆったり寄り添い、 るほど時間に追われ、 が多ければ多いほど、 それゆえ、 も歩きにくくなるほどです。 いたいと願う職員の気持ちだ 険性を感じてもいました。もっ なってしまいそうな不安や危 いうより、 ました。反面、交換すればす いケアを行っている意識でい は想像以上です。 ある意味、 おむつの交換回数 重みだけで 作業に 向き合 ケアと 質の高

## 紙おむつへ…大きな出会い

時のおむつ交換とし、

利用者

方から交換の訴えがあった

していました。一日七回を定 は尿取りパッドを同時に使用

が必要な方には布おむつを

おむ

そのうちの何名かに

振り返ってみれば 年前の愛全園です。

とされた方もいました。

で一日に十回近く交換を必要 場合は随時に対応、多い場合

アを実践し、 のだったと参加した職員は言 設の報告は、 る考え方が紹介されていまし から、よりよい生活へつなげ て個別の心身状態に合ったケ ミナーでは、 ャーム株式会社が開くそのセ が開催されました。ユニ・チ 高齢者施設を対象にセミナー た。その考え方を実践した施 ちょうどそのころ、 排泄のリハビリ 特に印象深いも 紙おむつを用い 地域

利用者の方一人ひとりの想い むつの導入が検討されました。 園に持ち帰り、 早速、

> チャーム製品を採用すること ビリにつなげようと、 つへの転換が決まり、 道具として紙おむつを捉えよ に沿うために、有効な一つの なりました。 排泄面での積極的なリハ ユニ・

## それぞれの持つ専門性

時間帯、 を開始。 意識、 査したのです。 排泄の個別データ収集、 おむつの種類を探りました。 れぞれの利用者の方に合った 寄り添う姿勢」です。委員会 んできた私たちは、まず、 を組織して排泄ケアに取り組 用者の方、 全園でのケアの根幹 排泄時の動作などを調 利用者の方の意向や 一回の排泄量、 一人ひとりに そ



排泄量の実態調査

門性でした。一方、客観的な 協働作業が始まった瞬間でし それぞれの専門性を活かした 所としてのユニ・チャームの データ分析能力の点で、 の目」こそ私たちの重要な専 仕草の変化を捉える「気付き 、ウハウも重要なものでした。 研究

## 人でも多くの方に…

成二十年度には、十六名の方 が取り組んでいます。 を大切に進めてきました。 した。何よりも排泄への意欲 いただくことを目標として な計画ができるようになりま し」に向けて、 介助の方法など「おむつはず トイレへ誘導する時間の設定 夕をもとに、おむつの種類 「おむつはずし」が始まりま 利用者の方それぞれのデ 当初は二名の方を対象 日一回トイレに座って 個別に具体的 平

初は一日中おむつが必要な方 認知症で会話によるコミュニ ケーションは困難でした。 八十九歳のAさんは重度の

難な利用者の方も少なくあ ちょっとした表情 言葉での表現が

## ■「施設周辺紹介」

不朽の柱

込めたシンボルです。 くましく育て」という願いを 決して朽ち果てない姿に「た として使用していたそうです。 橋脚です。 が足羽川にかけた九十九橋の 啓蒙小学校に立っているこ もともとは柴田勝家公 かつては校門の柱



## 愛 全 溒 編

## 【旧勝山街道の道標】

十三キロメートルです。 す。メートル法なら、およそ 「三里十一丁」と続くそうで と彫られていますが、実は… 立つ道標。「永平寺へ三里」 えちぜん鉄道新保駅付近に を使うことができました。 したが、その直前までトイレ さんはお亡くなりになられま なりました。残念ながら、 ば自然に排便ができるように

このように、個人差はある

何らかの改善傾向が

全ての方に見られています。

## 造物

## 企業との協

だと考えていました。

Aさん

全職員で共有することが重要

ました。 フトが変更されるまでになり 置を手厚くするなど、 トイレ誘導が必要な方が多く した。Aさん同様、 大いに士気が高まっていきま 組みが継続するだけでなく、 全員が共感することで、取り なると、その時間帯の職員配 一つひとつの小さな成功を 朝食後の 勤務シ

促していました。しかし、

三日おきに浣腸を行い排便を

排泄の意思表示もなく、

とです。 ました。 座っていただく介助が行われ 数回のトイレ誘導、トイレに 体に麻痺はなかったため一日

およそ八ケ月後のこ 朝食後トイレに座れ

Α

夕を検討する会議

適したおむつ・パッド きました。 ア」などの勉強会を通 剤にたよらない排便ケ の選び方、あて方」「下 して情報提供に努めて 平成二十年十月には

聴けた声

集して「利用者の方々のより 思います。たくさんの力を結 これによって、一つでも多く 園での実践が報告されました。 よい生活」 す。また、これからもさまざ めていただけることを望みま の施設が新たな取り組みを始 されました。これまでの愛全 まな出会いを大切にしたいと へ確かな歩みを続

けます。

分かち合いました。

を伝達、全職員がその喜びを がとう」と一言があったこと る介助を行った職員へ「あり の場合で言えば、トイレに座

メ ツ t ジ

ることを願っています。

十三年以来のお付き合 いです。 愛全園さんとは平成 愛全園さんは

の意向、 ました。私たちも「そ れぞれの利用者の方に た快適な排泄」を目指 取り組んで来られ

これまで「利用者の 身体状況に合っ 違う『新たな声』を聴けたの なのでしょう。 の協働だからこそ、 介護の現場とは異なる方々と 実が語りかけてくる声です。 かも知れません。客観的な事 私たちは、言葉や表情とは

鍛えながら、最善を尽くしま 自分たち自身の「聴く耳」を 広く、多くの方とつながり 誇りを持って。

の過程で表れる些細な変化を、

主催の排泄フォーラムが開催

態調査と「おむつから

おむつはずし」の

実

委員会としては、

取り組み

この三月、

ユニ・チャーム

さらなるケアの追及

委員会としての責任

協力いただきました。 転換を試みる活動にも リハビリパンツ」への 現場の皆さんの

くを学ぶことができま 践する日常業務から多 用者の方のために」実 として、利用者の方の を一緒に追求していけ ために何ができるのか 実践の協働パートナー つはずし」の自立支援 した。これからも「おむ

ユニ・チャーム株式会社 排泄研究所 研究リーダー 良夫





福井循環器病院、 したもの。右から順に愛全園 この写真は、 南東から撮影 丸山です。

丸 山

なっていたそうです。 きました。遠足の行き先にも 配水池があります。 は神明神社が、頂上には丸山 かつては自由に登ることがで る天然のランドマークです。 遠くからでも、 一目でわか 山中に

接遇とは

\*自分の心を磨き、利用者の方に

心(意識)と形(表現)でサービ

スを提供していくこと

\*相手が望んでいることをしてさ しあげ、喜んでいただくこと

## 5 よい接遇から職員の輪を深めよう ~

でいます。 職員は「接遇マナー」を学ん 方によりよいサービスを提供 今回は、 足羽福祉会では、利用者の 満足していただくために 足羽東保育園にお

ています。身だしなみを整え 服装と髪をすっきりとまとめ 仕事前には、 ションを取る第一歩と考え 与えることがよいコミュニケー 「接遇」を大切にしています。 当園では相手によい印象を 自然に気持ちが引き締 仕事へのやる気が出ま 鏡の前に立ち、

見直しました。 丁寧なあいさつを続けていく さつを考え、まずは職員から が気持ちよくなるようなあい また、子どもや保護者の方 子どもからも元気な 笑顔で明るく

> した。 声が返ってくるようになりま



ける取り組みからの気付きを

お伝えします。

さわやかスタート

朝のあいさつで

られるようになりました。 預けられます」との声も寄せ 寧なので、安心して子どもを います。 を感じてくれているのだと思 コの笑顔で、きっと心地よさ 先生のあいさつが明るく丁 子どもたちの表情もニコニ 保護者の方からも

しました。このことは大きな つながっていくのだなと実感 気持ちとなり、 を整えることは、 声や表情、 お辞儀などの形 お互いの心が 相手を敬う

> 学びで、職員が自分の姿を見 直すようにもなりました。

どもからもどんどん心を開い 度でかかわろうとしました。 "あなたの存在を認めている" な言葉がけをしました。また てくれるようになってきてい 心を形に表現することで、 という笑顔と優しい表情、態 かい口調で、安心できるよう 子どもにはゆっくりと柔ら

うちに、 ていることに、みんなが気付 ながっています。 秩序あるチームワークにもつ 丁寧な言葉遣い、 よさが届くようなあいさつや、 きました。また、相手に心地 が良くなり、優しさも広がっ 接遇」に取り組んでいく 職員同士の人間関係 行動から、

ことや感動したこと、 保育の中で子どもから学んだ がりを深めるために、 そこで、さらに職員のつな 日々の 自分の

> にしていきたいと思います。 方々に喜んでいただけるよう

足羽東保育園 保育士

持田

里

子どもや保護者の方、

化し、職員の輪を深めながら、

を行うことにしました。 日の気付き』という取り組み た言葉などを報告し合う『今 行動を振り返るきっかけとなっ

もらい、うれしかった」 さを改めて実感しています。 みを通して、職員のチームワー 共有しています。この取り組 いろいろな気付きをみんなで 生からいろんなアドバイスを につながっていくことの奥深 クも高まり、形から始めた が悩んでいるときに、 言動に気をつけたい」「自分 何でも吸収するので、 子どもは大人の言動など いろいろなこと 他の先 自分の など、



何でも相談し合う職員たち

ぱいです。

「施設周辺紹介



碑 魂

があります。 長い階段を登ると、忠魂碑 山の自然もいっ



## 足羽 東 保 育 園 編

流に出かけています。

保育園から近く、

歩いて交

(8)

しかし住み慣れた家・地域

方々です。

施設で生活するようになった 宅での暮らしが難しくなり、

足羽利生苑を利用されてい

さまざまな理由で自

生活パターンやゆずれない習 から離れることになっても、

好きなこと・嫌なことが

利用者の方にはこ

望む暮

かわることが必要になります。 護計画を立て利用者の方とか ためには、

しっかりとした介

そういった想いにこたえる

られます。そして適切な計画

『自立支援』を目標として作

を立てるためには、

まず利用

「何を希

着いた暮らし』『望む暮らし』

介護計画は『安心して落ち

わっているかを紹介します。 その方の意思を尊重し、適切 に利用者の方やご家族とかか に、足羽利生苑ではどのよう な支援をすることが重要です。 そういった支援をするため 利用者の方と接する際は、 どのように生活されていたの 参考にします。 望されているのか?」「逆に か?」などいろいろなことを してほしくないことは何か? くことが大切です。 者の方・ご家族の話をよく聴 「好きな食べ物は?」「家では

大好きなビ ールで乾杯

なります。 いるかを考えることも必要と 方にとって、 次に、 望む暮らしにつながって 計画内容が利用者の 本当に安心でき

現できない方もいます。

めに、自分の希望をうまく表

いという望む暮らしがあるは れまでと同じように生活した

また、

親・祖父母に

例えば、

体力が落ち、

歩く

ながりを深める支援を行い ため利用者の方とご家族のつ う方法もあります。 う人がいるとします。 きるように支援していくとい 重し、車いすを使って生活で 取り組むという方法もありま ていただいた上でリハビリに ないと訴えます。その場合 す。また、Aさんの意思を剪 Aさんによく説明し、 は転ぶのが怖いから歩きたく 同意し Aさん

ことが必要なのです。 ことです。本当にその人のニー のではなく、利用者の方の想 者の想いだけで計画を進める ズに合っているかを確認する いを聴いて計画を立てていく ありますが、大切なのは介護 支援にはいろいろな方法が

ていきたいと考えてい 能な限り取り入れて、 忘れず、個人が望むことは可 暮らしは違うこと、 す。しかし、一人ひとり望む 方のための計画であることを 希望に沿えないこともありま 入浴時間などが決まっており、 足羽利生苑には認知症のた 施設では家と違い、 利用者の 実現し 食事や 、ます。

意見をいただくことが重要で

足羽

利

生苑

編

というご家族の想いも必ずあ はこのように過ごしてほし

0

が困難になったAさんとい

うに配慮しています。また、 ご家族とのかかわりを密にし ビス担当者会議や面会時に、 にしています。 意見や要望をいただけるよう 様子や健康状態などを報告し、 お便りで利用者の方の生活の いろいろとお話しを聞けるよ 介護計画を立てるためのサー

指していきたいと思います。 できる望む暮らしの実現を目 大切にして協力しあい、 族・足羽利生苑のつながりを これからも利用者の方・ご家 せないことです。そのために いケアを提供するうえで欠か の方と接することが、 ご家族の想いを知り利用者 よりよ 安心

足羽利生苑 山下 昌代

と湧き出す澄んだ水は、

クセ

泉の中の井筒からこんこん

細かい作業は昔から得意です

## のないまろやかな味です。

ここの水は最高やでの~ いっぺん来てみねの~

「施設周辺紹介」 す。 使ったともいわれます。 が建立した吉備神社の手水に 次郎丸町の集落にある名水で 景は、福井市の都市景観賞に も選ばれました。 木々が泉に隣接する水辺の風 朝倉氏二代目、 「岡の泉」 は福井市郊外の 朝倉氏景 緑の







敬称略させていただきました。

## 印象に残りました。全国出場にむけて、利用者の方がど のように取り組み、

職員の方がどのように対応してい

九十八号の中でも、 「愛道」を初めて読ませていただきました。 全国障害者スポーツ大会の記事が

たのか、とても興味深く読ませていただきました。 について「笑顔が多くあったかいところ」というお答え また、実習生へのインタビューでは「愛全園」の魅力

に共感を覚えました。自分が初めて「愛全園」でボラン

に対して、 「愛道」を通して、足羽福祉会のそれぞれの施設にどんなイベントがあ 気さくにあいさつしてくれた職員の方々を思い出しました。 ティア活動をさせていただいたとき、緊張している自分

どのような取り組みを行っているのかを知ることができました。今後

皆さまがご活躍されることを願っております。

日本福祉大学通信教育部 福祉経営部四年生 田端

## おばあちゃんのちえぶくろ アルミなべの黒ずみ対策

なべ底が黒ずんでくるのが難点です。 張り、リンゴの芯や皮を入れて煮込んでく 果があるのです。まず、アルミなべに水を リンゴに含まれる酸には、黒ずみを取る効 そんなときの対処はリンゴにおまかせ! アルミなべは使いやすくていいのですが、

> ださい。これだけで、洗ってもなかなか きれいになります。 落ちない頑固な黒ずみも

ためしください。 気になる際には、ぜひお アルミなべの黒ずみが



にインタビューしました。 今回、福祉の大学の通信課程を卒業される、谷出支援員(足羽更生園)

【通信大学を希望した理由は何ですか?】

十代の今のうちに、もう一度勉強をしようと思ったからです。 「若いうちの苦労は買ってでもしろ」ということわざがあるように、一

【苦労したことは何ですか?】

中、単位を落とすこともありましたが、無事に 卒業することができました。 年間も勉強することはとても長かったです。途 仕事が終わった夜や遊びたい休日の時間を四

【次の目標はなんですか?】 知識を学べると考えたからです。 【福祉の大学を選んだ理由はなんですか?】

と思っています。 次は、社会福祉士の資格にチャレンジしたい 頑張るぞ!

がんばり屋な谷出さんをみんなで応援しています。 (職員一同)



谷出支援員

## いちご大福(6個分)

## 《材料》

▲白玉粉 80 g ▲砂糖 大さじ2杯 ▲水 100cc ▲あんこ 60 g ▲いちご 6個 ▲片栗粉 適量



## 《作り方》

- ① 耐熱容器(ボール)に白玉粉と砂糖を入れ、水を少しずつ加えながらダマがなくなるまで よく混ぜます。
- ② ラップをして、レンジで3分温めます。 (餅のように固まります)
- ③ しゃもじでなめらかになるまでかき混ぜます。
- ④ 再びラップをし、レンジで1分温めます。
- ⑤ バットに片栗粉をしき、取り出します。
- ⑥ 1個分を広げてあんこといちごをのせて包みます。

\*できたての大福は、柔らかくてほっぺがおちますよ。行楽のお供にぜひどうぞ!



過ぎてしまったので今はできませんが…

気持ちを新たにしていたのかもしれません。さすがに三十歳

足羽学園

職 員 M

S

新しい門出への期待と思いを呼

その感覚とい

もう言葉では言い表せません。また、

桜の花が舞い散る堤防を走り抜けるためです。

自転車のかごに卒業証書を入れる丸い筒を入れて、

高校を卒業したころの切ない感覚がよみがえり、

としていただきました。 るもので、とても心がこもった箸 利用者の方のお名前が彫られてい 箸」を頂きました。それは、 用者の方のご親戚より でした。長年お世話になった御礼 在籍されている足羽ワークセンター 先日、 大切に使わせていただきます。

# 心より御礼申し上げます。

## **こんなことしてました**

私は学生の間、 何年か福井を離れていましたが、足羽

河原の桜が咲くころには必ず帰っていました。その理由